
Alumni der Informatik Dortmund e.V.
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung

27.11.2024
Beginn: 18:31, Ende: 20:40

Ort: TU-Dortmund, Otto-Hahn-Straße 14, Raum 104

1. Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll
● der Vorsitzende Hans Decker begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die

Mitgliederversammlung
● es sind zunächst 10 Mitglieder anwesend (im Verlauf der Sitzung sind noch 3

Personen dazu gestoßen), welche auch stimmberechtigt sind

EUnet Skulptur
● es wurden mehr als 17000€ gespendet
● von Privatpersonen und Unternehmen
● die Mitgliederversammlung bedankt sich bei den Spendern

Abstimmung Protokollant
● der Vorsitzende stellt den Antrag, Timon Sachweh als Protokollant dieser Sitzung zu

wählen.
● Ergebnis (die 3 letzten Personen auf der Anwesenheitsliste sind nach der Wahl

dazugestoßen):
○ Ja: 10
○ Nein: 0
○ Enthaltungen: 0

● Antrag angenommen → daher wird Timon Sachweh die weitere Sitzung
protokollieren

Formalia überprüfen
● es wurden alle Mitglieder rechtzeitig eingeladen
● die Teilnehmerliste liegt aus
● persönliche Mitglieder haben eine Stimme, Firmenmitglieder haben nur nach

Beschluss des Vorstands eine Stimme (der Vorstand gibt den anwesenden
Firmenmitgliedern ebenfalls eine Stimme)

● alle notwendigen Formalia wurden erfüllt, daher ist die Mitgliederversammlung gültig
und beschlussfähig

Tagesordnung
● es wird die per Mail versandte Tagesordnung vorgestellt

○ Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll



○ Bericht des Vorstands
○ Finanzbericht 2023
○ Bericht der Kassenprüfer
○ Feststellung des Jahresabschlusses 2022
○ Entlastung des Vorstands
○ Wahlen zum Vorstand

■ weitere Kandidatinnen / Kandidaten
○ Wahl der Kassenprüfer
○ Mitgliedsbeiträge Unternehmen
○ Aussprache
○ Verschiedenes

● keiner der Anwesenden hat einen Einwand bzgl. der Tagesordnung; weitere
Tagesordnungspunkte werden nicht vorgeschlagen

● die Tagesordnung wird soweit beibehalten

2. Bericht des Vorstands
● ausführliche Inhalte des Berichts sind in den Folien zu finden
● es wird zunächst auf den Vorstand und die Vorstandssitzungen eingegangen
● die aktuelle Mitgliederentwicklung:

○ 385 persönliche Mitglieder, davon 133 Studierende
○ 79 Unternehmensmitglieder

● neue Firmen:
○ sportision GmbH, Werl

■ haben über 400 Kunden und über 100 000 User
■ stellen Software für Vereine und Sportzentren her, derzeit sind Tennis

und Fußball Schwerpunkt
● es wird ein Überblick über das neue Dekanat gegeben
● neuer Studiengang zum WS 24/25: Wirtschaftsinformatik
● es gibt eine Ringvorlesung “Informatik und Nachhaltigkeit”

○ dazu auch den Nachhaltigkeitspreis der Fakultät, der von den Alumni
gesponsort wird

● aktueller Stand der Professoren wird vorgestellt
● DAT 23 am 26. Januar 2024
● RealITy 2024 mit 38 Unternehmen; Motto: Abflug in deine Berufs-RealITät
● O-Phasen-Unterstützung

○ Sommer und Wintersemester
● Nao-Devils Robo-Cup wurde unterstützt (sind dort 6. geworden)
● Exkursion zur Formula-Student wurde für eine PG unterstützt
● Projektgruppe TU-Llama wurde unterstützt
● Projektgruppe XAI haben am DAT den PG Preis in Höhe von 1000€ gewonnen und

sind TopGolf spielen gewesen
● neue Arbeitsgruppe Future Computing Plattform
● Domo-Stipendien wurden unterstützt (Imbiss beim Speeddating)
● LaTeX Workshop von mindsquare wurde durchgeführt

○ dabei sind leider nicht so viele, wie angemeldet, erschienen und einige auch
früher gegangen

● Karriere-Mentoring



○ vor ein paar Tagen die 2. Runde durchgeführt
○ es wurde intensiv Werbung gemacht
○ Stefan und Gero haben jeder 4 Personen übernommen
○ der Aufwand für die Mentoren war ca. 3x2 Stunden

● Deutschlandstipendien
○ 300€ monatlich für 1 Jahr, 50% von den Alumni
○ es wurden 10 ausgezeichnet, da im Laufe des Jahres eine Person das

Studium beendet hat
● Campus Lauf mit dem CampusChamp
● Ehrung EUnet Allee und das Kunstwerk “Keimzelle des deutschen Internets”
● Studienabschlussfeier
● Ausblick

○ Nachhaltigkeitspreis der Fakultät wurde ausgeschrieben, 6 Einreichungen,
derzeit erfolgt die Auswertung und Ehrung (idealerweise zum DAT)

○ Meet-the-Boss (von Gero) am 18.12.24
○ Vom Hörsaal in den Chefsessel mit den Gründern von adesso, Volker Gruhn,

PflegIX, Andreas Helget, und Sportision, Johannes Macha, am 21.01.2025
○ der DAT 24 findet am 24.01.2025 statt

3. Finanzbericht 2023
● der Schatzmeister Mark Balfanz präsentiert den Finanzbericht

4. Bericht der Kassenprüfer
● Mark Balfanz stellt den schriftlichen Bericht der beiden Kassenprüfer Volker Strunk

und Luis Radtke vor
● Beide Prüfer sind anwesend bei der Mitgliederversammlung und bestätigen die

Aussagen, die in der schriftlichen Stellungnahme getroffen wurden
○ Es gibt konkret 1 Anmerkungen:

■ schade, dass wir es nicht hinbekommen, uns zu digitalisieren
■ es sollte technisch möglich sein, das ganze digital abzubilden

● Ansonsten bedanken sich die Prüfer beim Schatzmeister und befürworten die
Entlastung des Vorstands

5. Feststellung des Jahresabschlusses 2023
● es wird beantragt, den Jahresabschlusses 2023 festzustellen
● die Abstimmung ergibt

○ Ja: 13
○ Nein: 0
○ Enthaltungen: 0

● damit ist der Jahresabschluss 2023 festgestellt

6. Entlastung des Vorstands
● Es wird beantragt, über die Entlastung des Vorstands abzustimmen



● Ergebnis:
○ Ja: 8 Stimmen
○ Nein: 0 Stimmen
○ Enthaltungen: 5 Stimmen (anwesender Vorstand)

● damit ist die Entlastung des Vorstands festgestellt

7. Wahlen zum Vorstand
● der aktuelle Vorstand steht in den bisherigen Funktionen für weitere 2 Jahre zur

Verfügung
● als Leiter der Wahlversammlung wird

○ Louis Radtke vorgeschlagen
■ Ergebnis der Abstimmung:

● Ja: 13
● Nein: 0
● Enthaltungen: 0

● Louis Radtke übernimmt die Sitzungsleitung
● er schlägt als Wahlverfahren eine offene Blockwahl vor
● darüber besteht Konsens
● es wird abgestimmt über

○ Hans Decker Vorsitzender
○ Stefan Steinke stellv. Vorsitzender
○ Timon Sachweh Schriftführer
○ Mark Balfanz Schatzmeister
○ Falk Howar weiteres Vorstandsmitglied
○ Gero Presser weiteres Vorstandsmitglied

● Ergebnis der Abstimmung:
○ Ja: 8
○ Nein: 0
○ Enthaltungen: 5 (Enthaltungen des Vorstandes)

● alle anwesenden Vorständler nehmen die Wahl an; Hans Decker wird Falk Howar
fragen, ob er die Wahl annimmt

8. Wahl der Kassenprüfer
● Louis Radtke schlägt vor, ihn und Volker Strunk erneut als Kassenprüfer zu wählen
● gibt keine weiteren Vorschläge
● Es wird abgestimmt als offene Blockwahl
● Ergebnis:

○ Ja: 13
○ Nein: 0
○ Enthaltungen: 0

● beide werden wieder als Kassenprüfer agieren



9. Mitgliedsbeiträge Unternehmen
● die Mitgliedsbeiträge für Unternehmen sollen erstmals seit Gründung des Vereins vor

19 Jahren geändert werden; die Beitragshöhe soll nach Größe der Unternehmen
gestaffelt sein; die Staffelung soll nach der Gliederung der EU erfolgen

● Vorschlag des Vorstandes
○ Kleine und Kleinstunternehmen

■ 200€
○ Mittlere Unternehmen

■ 500€
○ Großunternehmen

■ 1000€
● Beitragsänderung kann gerne direkt für 2025 erfolgen, da die Unternehmen bei

Vertragsänderung auch ein Sonderkündigungsrecht haben
● Vorstand versendet den geänderten Mitgliedsbeitrag direkt an die Unternehmen mit

der entsprechenden Eingruppierung
● Antrag auf Mitgliedsbeitrags Änderung der Firmenmitglieder
● Ergebnis:

○ Ja: 10
○ Nein: 0
○ Enthaltungen: 3

8. Aussprache
● Absolventenfeier

○ wurde sehr positiv aufgenommen
○ sollte jedes Jahr wieder stattfinden
○ kam als Äußerung von Louis Radtke

● Louis fragt nach Gespräch mit dem Dekanat
○ Hans/Stefan antworten
○ sehr konstruktiv
○ Studiendekan Stefan Harmeling war verhindert
○ planen von den Profs kurze Videos auf die Webseite zu stellen
○ Dekanat muss mehr in der Außendarstellung machen
○ Round Table

■ Profs sollen sich den Unternehmensmitgliedern vorstellen
■ Vernetzungsveranstaltung zwischen Profs und Unternehmen
■ muss aber noch vernünftig strukturiert werden

○ Studenten sollten gefragt werden, was die Alumni für die Studierenden tun
können

● Steuerseminare gibt es an der Uni (wird angeworben)
○ allerdings nicht der eigentliche Fokus
○ eher der Versicherungsverkauf im Nachgang
○ daher wäre es gut, wenn sowas unbiased angeboten werden kann

● Alumni wollte versuchen, den Gebäudezugang zur OH 14 für die Fachschaft zu
verbessern/auszuweiten

● Berühmte Dortmunder Informatiker
○ es gibt bereits eine Liste




